

Zeitschrift: PS info : nouvelles de Pro Senectute Suisse

Herausgeber: Pro Senectute Suisse

Band: - (2003)

Heft: 3

Artikel: Davantage de prestations année après année

Autor: Birgaentzle, Alexandra

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-789486>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Martin Mezger

Chère lectrice, cher lecteur,

La collecte d'automne annuelle s'approche à grands pas. Depuis sa naissance, notre fondation compte sur le soutien actif de la population. Depuis sa naissance aussi, elle constate avec plaisir que ses demandes en matière de dons sont satisfaites. Ce sont presque quatorze millions de francs qui ont été récoltés l'année dernière, dont un bon tiers lors de la collecte d'automne.

Ces quatorze millions sont révélateurs. D'une part, ils sont révélateurs d'un énorme engagement : en particulier là où la collecte est menée de porte en porte, ce sont de nombreux bénévoles de Pro Senectute qui offrent leur temps et leur enthousiasme pour sa réussite. Ils accomplissent une tâche difficile de main de maître. D'autre part, ces quatorze millions sont révélateurs du soutien accordé à notre fondation par la population, aujourd'hui comme hier.

Les médias s'emparent régulièrement, et de manière critique, du thème des dons. Il est bon de le faire pour dénoncer, ici ou là, des dysfonctionnements. Mais on ne doit pas « dégoûter » la population d'exercer sa générosité. Les œuvres sociales ont un besoin pressant de soutien. Et des œuvres aussi respectables et sérieuses que Pro Senectute garantissent le plus grand soin dans l'utilisation des sommes recueillies grâce aux dons ainsi que des frais très bas engagés pour la collecte. Chez nous, ces frais s'élèvent à 20% de la somme totale.

Pour l'ouverture de la collecte d'automne, je remercie d'ores et déjà toutes les donatrices et tous les donateurs, ainsi que toutes les personnes qui la mènent à bien.

Martin Mezger

directeur de Pro Senectute Suisse

L'air du temps

Davantage de prestations année après année

L'assemblée de la fondation est l'occasion de faire le point et de réfléchir à l'avenir de la fondation. Cette année, elle s'est déroulée en juin à Lucerne. Voici des extraits du discours d'Albert Eggli, président du conseil de fondation.

2002, une bonne année pour Pro Senectute. Nos prestations en faveur des personnes âgées ont à nouveau été très sollicitées. Dans de nombreux domaines, la demande a augmenté par rapport à l'année précédente – et nous avons pu fournir ces prestations supplémentaires. Ce qui signifie aussi qu'on a demandé beaucoup d'efforts aux collaborateurs et collaboratrices, au personnel salarié et aux bénévoles. En effet, nous avons pu satisfaire à ces demandes supplémentaires sans renfort significatif de personnel. Pour des raisons financières, l'organisation Pro Senectute ne peut guère s'agrandir. Elle fournit cependant, année après année, davantage de prestations.

Maintenir l'autonomie

Ce sont en particulier les prestations de services, grâce auxquelles nous permettons aux personnes âgées de demeurer plus longtemps à domicile, qui ont été sollicitées. Nous prévoyons que la demande pour ces prestations de services, qui formeront à l'avenir notre secteur d'activité «Pro Senectute services», va encore augmenter. De nombreuses personnes très âgées veulent conserver leur indépendance mais nécessitent un soutien. Elles ont, par exemple, besoin d'assistance administrative dans le domaine bancaire, pour des questions relatives à l'assurance maladie et à la fiscalité.

Nos offres dans les domaines de la formation et du sport sont également en plein essor. Nous nous en réjouissons beaucoup. Le secteur de prestations «travail social collectif» est en pleine expansion. Il nous permet, grâce à des projets innovateurs, d'œuvrer en faveur d'une société mieux adaptée aux personnes âgées. Nous espérons que le développement de ce domaine se poursuivra.

En revanche, nous ne pouvons pas vraiment nous réjouir du fait que l'on a aussi eu, davantage que l'année précédente, recours à la consultation sociale. En effet, l'augmentation de cette demande signifie que toujours plus de personnes ont des problèmes dont elles ne peuvent pas venir à bout toutes seules. Evidemment, cela indique aussi qu'un grand nombre d'usagers nous font confiance.

Préjugés démentis par les faits

C'est également le cas des nombreux cantons et communes qui collaborent avec nous dans le domaine de la consultation pour les personnes âgées. Ce qui d'un côté nous semble réjouissant, mais par ailleurs nous préoccupe, car nous devons bien nous rendre compte que les services sociaux ont parfois tendance à se décharger de leurs responsabilités en la matière, estimant sans doute que les problèmes des personnes âgées sont du ressort exclusif de Pro Senectute. Or, notre fondation ne peut pas endosser seule la responsabilité de la consultation sociale pour les personnes âgées, à moins que les pouvoirs publics ne lui donnent suffisamment de moyens.

L'augmentation des demandes pour les aides financières individuelles ne laisse pas de nous inquiéter. D'une part, elle reflète une réalité sociale: il y a toujours des personnes âgées qui doivent vivre avec très peu de moyens et ce sont les premières à ressentir les répercussions des temps difficiles que connaît l'économie actuellement. Le credo à la mode, répandu par les médias, selon lequel les personnes âgées seraient «riches», est tous les jours réfuté dans notre pratique

de la consultation. D'autre part, la stagnation des contributions de la Confédération pour les aides financières individuelles nous rend soucieux.

La fondation Pro Senectute est très active et, je tiens à l'affirmer ici, elle aime s'engager. Par la fiabilité de nos services, étendus et variés, offerts dans toute la Suisse, nous prouvons sans cesse que nous sommes une institution importante de ce pays.

Une modernisation réussie

L'année 2002 a donc été couronnée de succès, en particulier quant à notre situation et notre développement qui nous tiennent à cœur, parallèlement à l'attention que nous devons porter aux besoins des personnes âgées. Notre fondation est l'instrument qui nous permet d'accomplir nos tâches, un instrument qui doit être entretenu et amélioré. Je suis fier de Pro Senectute parce qu'elle a réussi, ces dernières années, à faire face au grand élan de modernisation amorcé par les deux premiers contrats de prestations. Non sans efforts, comme nous le savons. Nous avons su éviter les pièges de la bureaucratisation, qu'on a pu craindre ça et là, et augmenter la quantité de nos prestations. Je suis persuadé que nous réussirons, aussi à l'avenir, à maintenir le cap de notre fondation et à être là, en tant qu'institution solide et fiable pour toutes les personnes qui vieillissent dans notre pays.

2002, une bonne année pour Pro Senectute. Je remercie toutes celles et tous ceux qui ont contribué à ce succès!

bial



Bienvenue à Pascal Couchebin, nouveau président de l'assemblée de la fondation

Le rapport annuel 2002 du Conseil de Fondation de Pro Senectute Suisse ainsi que les discours prononcés lors de l'Assemblée de la Fondation, le 20 juin 2003 à Lucerne, sont disponibles au centre national de Pro Senectute Suisse (tél: 01 283 89 89).